
 

第１回 飯山市基本構想審議会 顛末（要旨） 
 

 

日時 平成２９年１０月２４日（火）午後４時 

場所 飯山市役所 ４階 全員協議会室 

 

 

１ 開  会  

 

  事務局 企画財政課長 

 

  委員 出席者２０名  欠席者３名   

 

 

２ 市長あいさつ  

 

  皆さまお忙しい中ご出席いただきありがとうございます。 

  台風の影響、被害等がまだ残っている中ですがご出席賜りありがとうござい 

ます。 

  飯山市の基本構想審議会ですが、飯山市におきましては１０か年間の基本構想を

策定し、飯山市の基本的な方向を定め、これに基づき施策を実施しているところ

でございます。 

   この１０か年間を前期５か年と後期５か年の基本計画に分けてあります。この

前期５か年の基本計画は今年度で終了となり、引き続き後期５か年の計画を策定

していく。という形になります。 

前期計画の５か年では、新幹線の駅の開業ということが一つの大きな目的であ

りましたが、後期は開業をした後、飯山市のめざす姿、さまざまな課題等につい

て後期基本計画の５か年に盛り込んでいくということになります。 

  本日は、それぞれの団体等の皆さま、若い皆様もご出席をいただいています。 

幅広い様々なご意見をいただき、後期５か年の計画を策定していきたいと考えて 

います。本日はよろしくお願いします。 

 

 

３ 委嘱書伝達  

 

  市長から各委員へ伝達 

 

４ 自己紹介  

 

  出席 各委員より自己紹介 

 

５ 正副会長の選出  
 

事務局 

飯山市基本構想審議会条例、第５条により委員の皆様の互選となっております。 

選出方法についていかがでしょうか。 

 



委員  

まだ、自己紹介したばかりである。前回はどのような方だったのか、また、事務 

局案等があればお願いしたい。 

 

 

事務局 

前回につきましては、会長を商工会議所会頭様、副会長を農業委員会会長様に就

いていただいた。今回においても前回同様にお願いしたいと考えています。 

 

委員 

異議なしとの意見有り 

   

事務局 

それでは、会長には商工会議所会頭伊東様、副会長には農業委員会長松永様にお

願いしたいがよろしいでしょうか。拍手によりご承認お願いします。（委員から拍

手あり。） 

 

 

６ 正副会長あいさつ  

 

  会長 

  飯山商工会議所会頭の伊東です。私は、昨年の１１月に商工会議所会頭になった

ばかりですが、本審議会は、飯山市の将来を考える大事な審議会でございますの

で、皆さまのご協力により素晴らしいものとしていきたい。よろしくお願いしま

す。 

 

  副会長 

  農業委員会会長の松永です。飯山市の将来、これからの発展ということで、大事

な会議でございます。会長を補佐しながら、より良い答申ができますよう皆さま

のご協力をよろしくお願いします。 

 

 

７ 諮 問  

 

  市長から会長に対して諮問 （市長公務のためここで退席。） 

 

８ 審 議 （進行：伊東会長） 

 

１） 飯山市第５次総合計画について 
 

 事務局より説明 

   ・基本構想審議会について 

・飯山市第５次総合計画 基本構想について 

・飯山市第５次総合計画 前期基本計画について 

 

   会長 

   資料の説明いただきました。 

   それぞれの分野についてまた、内容をよく見ていただきたいと思います。 



 ２）飯山市基礎的データ、類似団体との比較について 

 

    事務局より説明 

・飯山市の統計データについて 

   ・飯山市と類似団体の比較データについて 

   

   委員 

   この類似団体の中で、新幹線の駅のある市というのはどこになるか。これから

は新幹線の駅を活用することが大事になってくるので、似たようなところがあ

れば教えていただきたい。 

 

   事務局 

   次回、資料をお示ししたい。 

 

 

３） 後期基本計画策定に向けた調査・取り組み内容について 
 

    事務局より説明 

・市民アンケート結果について 

・子ども議会開催結果について 

・聞き取り調査結果について 飯山高校、子育て支援センター 
 

 

 ４）次回以降の開催日程（予定）について  
    

事務局（案） 

   第２回 １１月１０日（金） 午後４時００分～  飯山市役所にて 

   第３回 １２月 １日（金） 午後４時００分～  飯山市役所にて 

   第４回 １２月２２日（金） 午後４時００分～  飯山市役所にて 
 

９ その他 

 

   委員 

   この審議会で後期基本計画の答申をし、それを基に市の予算が決まってくると

いうことでよろしいか。 

   また、次回以降のスケジュールも教えてほしい。 

  

   事務局 

   次回については、まずは前期基本計画の総括をやりたい。また、市全体の計画

となりますので、総花的なことはあるが、何を重点にしていくのかということ

を議論したいと考えている。たたき台みたいなものをお示ししたい。 

   

委員 

   若い委員もいらっしゃるので、意見の言いやすい雰囲気、会としてほしい。 

 

   委員 

   前期計画の中で、現状どうなのか、クリアしていない部分はどのようにしてい

くのか。また、新たに出てきたものをどうするのか。ということを検討するこ

とでよいか。 



   

   会長 

   新幹線が来て、今後どのように市を発展させていくのか。ということが必要に 

   なってくると思う。若い方には、若い世代がこの地域に住んでいただくために 

どのようなことが考えられるかというような意見をいただきたいと思う。 

   

   委員 

   高校生の意見を聞いてみてはどうか。 

   

   委員 

   私は、大学進学のために飯山からでることを考えているが、将来は飯山市にも

どってきて就職したいと考えている。その時に就職口が飯山で見つかれば良い

と思っている。飯山がもっと活性化すれば良いと思っている。 

 

   委員 

   私も、大学進学を考えていて、大学ではまちづくりについてを学びたいと考え 

   ている。 

将来の飯山、地元を活性化すること、飯山のことを知って将来に活かしていき 

たい。 

 

   委員 

   私は、卒業後中野市の方で就職します。自宅から通うことになるが、地元が暮 

らしやすいように、この地域をより良くしたいので、いろいろ意見が言えるよ 

うにしたい。 

 

   委員 

   まちづくり、発展については、様々な課題があると思う。高校生の意見をまち 

   づくりに反映していただけるようにしたい。 

 

  委員 

   ４月に飯山市に来たばかりだが、資料を見ていろいろ勉強したい。 

   次回は、このテーマで意見を言いましょう。という形があると発言しやすいと 

思います。 

 

   委員 

   飯山市に移住するにあたり、飯山市について調べたが飯山市がどこに向かって 

いるのかわからない部分があった。また、資料を見てみたい。 

   飯山市の高校生は意識が高いと感じている。何か一緒に活動したいと考えてい 

る。 

   

  会長 

  飯山市を活性化するためには、人口を増やすためにはということや、いろいろ 

  な意見を出していき、審議会として答申していきたいと思います。 

   

   

１０ 閉会  

  （１７：４５終了。） 

 


